

PRECIOS DE SUSCRICION Pesetas.
 En la isla, un mes, adelantado 1'50
 En el resto de España, trimestre, id. 5'00
 Ultramar y Extranjero, lo que correspondiera por aumento de franco.
 NÚMEROS SUeltos 10 CÉNTIMOS.

El Liberal

PRECIO DE LOS ANUNCIOS Peseta
 En la primera plana y gacetas, línea. 0'20
 En cuarta plana, id. 0'12
 Comunicados, id. 0'25
 Rebaja proporcionada al número de inserciones
 LOS SUSCRITORES A MITAD DE PRECIO

DIARIO DEMOCRATICO DE MENORCA.

Imprenta, Redaccion y Administracion: calle Nueva, núm. 25.—Despacho de 9 á 1 mañana y de 3 á 6 tarde.

AÑO 7.º

Mahon, viernes, 4 de Marzo de 1887.

N.º 1.705.

SECCION POLITICA

VERDADES AMARGAS

Merece atento exámen la lacónica, pero expresiva carta, que don Manuel Ruiz Zorrilla ha dirigido al señor presidente de la Asamblea republicana progresista, y que en otro lugar publicamos íntegra. Ese documento revela á nuestro juicio, con entera claridad, el pensamiento y la actitud del jefe de la democracia progresista. La Asamblea definió la conducta que el partido debía continuar observando en estas circunstancias; conducta que envolvía una árdua y peligrosa tarea, que requiere enormes sacrificios, razón y poder; tarea nacional y no sujeta á la voluntad de un individuo, ni dependiente del esfuerzo de un solo hombre. Y volviéndose hacia D. Manuel Ruiz Zorrilla, le dijo: «te doy un voto de omnímoda confianza para que realices esa tarea.» D. Manuel Ruiz Zorrilla contesta á la Asamblea: «muchas gracias, pero la aceptación y el uso de ese voto de confianza, dependen de vuestra conducta y de los sacrificios que realiceis para cumplir esa tarea, porque si me dais votos de confianza y no me dais medios de llevar adelante la empresa, es como si nada me diérais.»

Esa es, en plata, la contestación del ilustre emigrado á la Asamblea. No puede ser ni mas lógica, ni mas categórica. Pedir todos los días un cataclismo en la mesa de un café, ó al calor de la chimenea de un casino, metiendo pavor en los ánimos medrosos y amenazando al orbe con un juicio final, es fácil obra, y sobre todo, cómoda obra, pero llevar á cabo el cataclismo por un esfuerzo combinado de la razón y de la voluntad, sacrificando la vida y los intereses por amor de la patria, y obediendo por la propaganda de todos los momentos y por la justicia de la causa, el asentimiento y la conformidad del mayor número, es ya harina de otro costal y faena superior á los medios, á las fuerzas, y al derecho de un grupo mas ó menos numeroso, pero grupo al fin. Pero eso es lo que con razón pide D. Manuel Ruiz Zorrilla á los que exigen de él un verdadero milagro para obra de un solo hombre. Lo que de él se exige ha de ser obra nacional, y por lo tanto, requiere no solo el concurso moral del mayor número, sino el concurso activo, positivo, eficaz de los que aspiran al honor peligroso de repre-

sentar y realizar la voluntad general. Exigir de un hombre ó de un grupo tal obra, es gollería.

Y hé ahí la justificación mas completa de nuestra conducta. Nos otros, que con entera frialdad contemplamos el estado real de las cosas en España, no hemos querido en estas circunstancias impulsar á D. Manuel Ruiz Zorrilla por ciertos derroteros, porque no encontrando el concurso moral del mayor número, tampoco podíamos ofrecer á aquél nuestro concurso activo y nuestros sacrificios para lo que, después de todo, solo habia de ser el cumplimiento de la voluntad del mayor número.

Si por el contrario, hubiéramos creído, como la mayoría de la Asamblea creyó, que habia llegado la hora, en justicia y en oportunidad, de acudir á ciertos medios, no nos hubiéramos limitado á ofrecer votos de confianza al Sr. Ruiz Zorrilla, sino que habríamos puesto al servicio de la causa, con actos mas que con palabras, personas y haciendas.

Que no es siquiera generoso exigir de otro una victoria peligrosa, para quedarse con la victoria, pero sin el peligro.

(El Mercantil Valenciano.)

Sr. Director del «Mercantil Valenciano.»

Madrid 27 de Febrero.

Esta tarde se reunió la junta directiva del partido democrático-progresista, con objeto de oír la lectura de la carta que el Sr. Ruiz Zorrilla ha dirigido al presidente de la Asamblea, dando su opinion sobre las deliberaciones y acuerdo de la misma.

El documento lo publicará esta noche «El Progreso».

Dice así:

«Sr. Presidente de la Asamblea republicana-progresista:

Mi querido amigo: He seguido con grandísimo interés los debates de nuestra Asamblea, que usted tan digna y acertadamente ha presidido.

Deploro, como el que más, la disidencia surgida, siendo mi juicio tanto más libre, cuanto que puedo emitirle con la imparcialidad del que en nada ha contribuido á que tuviera lugar. Felicítome sin embargo, de que mayoría y minoría hayan demostrado que todavía existe un partido y hay hombres políticos en España que no se mueven por lo que ha dado en llamarse en el lenguaje al uso en el mundo político, «las impurezas de la realidad».

Acepto los acuerdos tomados por la mayoría en la proposición que sirvió de tema al debate, y procuraré satisfacer á los deseos de aquéllos, que son, en mi opinion, los de la España republicana, en lo que se refiere á sostener y ampliar la coalición.

Dé usted las gracias en mi nombre

á los que me han honrado con el voto de confianza, cuya aceptación y uso dependen, como he tenido la satisfacción de manifestar á los amigos queridos que há pocos días me han visitado, de los propósitos que animen á las otras fuerzas republicanas del estudio de la posición que me han creado los sucesos ocurridos en estos últimos tiempos, y sobre todo, de la en que se coloquen nuestros correligionarios, que, conformes con la línea de conducta seguida hasta hoy, se proponen secundarla y ayudarla como lo ha hecho, durante 12 años, un pequeño número de entusiastas y valerosos amigos.

Suyo, como de todos los republicanos, afectísimo y buen amigo.

M. Ruiz Zorrilla.

París 22 de Febrero de 1887.»

Segun han dicho los individuos de la junta, la carta transcrita fué oída con satisfacción por todos, incluso los diputados disidentes Sres. Gil Saiz, Peñalva y Villalba Hervás. Por este y otros actos puede decirse que los tres diputados están de acuerdo en un todo con la política del señor Ruiz Zorrilla.

La carta de D. Manuel tiene mucho que leer y harán mal los que se empeñen en no entenderla.

El Sr. Ruiz Zorrilla, procediendo con gran discreción, no quiere cargar solo con las responsabilidades que le ofrecen sus amigos, y por ello pide en primer lugar el concurso de los partidos coaligados y después el concurso efectivo de los que le empujan por determinado camino. El oficio de ojatero ha caído en gran descrédito y D. Manuel, que es hombre de corazón, no ha de contribuir á levantarle.

Tampoco se compadecen con la actitud airada del periódico de las ex-comuniones, las palabras de templanza y frases de respetuoso cariño que el jefe tributa á los que no opinaron como la mayoría de la Asamblea en la cuestión concreta de conducta.

Siempre he creído que el Sr. Ruiz Zorrilla es distinto de como lo presentan las exageraciones de los que se dicen sus amigos más íntimos.

Lo que más preocupa hoy á todos es lo que pueda haber ocurrido este Carnaval en Gracia. El gobierno y el Sr. Romero Robledo no cesan de pedir nuevos datos para sostener lo que han dicho en el Parlamento.

El personaje reformista insiste en que su denuncia es cierta y enseña un telegrama que ha recibido de un íntimo suyo de aquella población catalana, en el cual confirma todo lo que dijo. El gobierno no ha recibido nuevas noticias, pero alarmado por un suelto que publica «La Vanguardia» de Barcelona llegado hoy á Madrid en que dice tener noticias de un hecho grave ocurrido en Gracia el 24, hecho que calla hasta que el sumario lo depure, ha telegrafiado nuevamente al gobernador. La contestación no ha llegado á la hora en que escribo, pero dudo que el suelto del periódico barcelonés tenga relación con la denuncia del Sr. Romero Robledo, pues al que éste se refería ocurrió el miércoles de Ceniza (día 23) y el periódico dice que el 24.

Hay quien asegura que esta cues-

tion se tratará en el Consejo de ministros, que está reunido en este momento, y que si la cosa es cierta, se quedaría sin su puesto el señor Antúnez, gobernador de Barcelona, como se queda sin el suyo el director de la Caja de Depósitos, Sr. Sanchez Pastor, por haber firmado como suinetero la exposicion-protesta del Círculo literario por la prohibición de «La piedad de una reina». Sin embargo, dudan muchos que le sea admitida la dimisión al Sr. Pastor, por ser cosa de D. Venancio Gonzalez. Y es claro, admitirsele, significaría ponerse en frente del ex-ministro de la Gobernación.

Creo que también se ocupará el Consejo de la cuestión de quintas, pues segun buenos informes, parece que el gobierno tiene el propósito de rebajar á 45.000 el cupo del actual reemplazo, como asimismo ampliar el plazo para las redenciones y reconocer los contratos Felipe. Esto último es uno de los encargos que ha traído á Madrid el alcalde y comisionados de Barcelona.

Ha causado profundo sentimiento la muerte de D. Cirilo Amorós.—X.

CORRESPONDENCIA PARTICULAR de El Liberal

París 28 Febrero.

El Senado se reunió ayer domingo por la mañana para terminar la discusión del presupuesto. Después de haber escuchado Mrs. Maze y Leon Say, á quienes contestó Mr. Dauphin ministro de Hacienda y Mr. Goblet presidente del Consejo, el Senado adoptó el presupuesto de gastos sin nuevas modificaciones. Hoy ha sido promulgado en el «Journal Officiel». El presupuesto de ingresos, al que la Cámara no habia hecho ninguna modificación, fué promulgado ayer.

El Senado ha hecho obra de buena política votando el presupuesto, y correspondiendo á las concesiones de la Cámara con nuevas concesiones de su parte, con la mira de evitar un conflicto y de mantener el acuerdo tan necesario entre los poderes públicos. Con esta determinación, ha mostrado una vez más su deseo de evitar todo lo que puede comprometer el buen funcionamiento de nuestras instituciones. En fin todo se terminó sin conflicto parlamentario ni nueva crisis ministerial.

No pueden decir otro tanto los italianos. Después del *echec* de Mr. Depretis en sus tentativas de constituir un ministerio, el rey de Italia ha querido confiar el mismo cargo al general de Robitani. El general no ha vacilado en su respuesta; hubiera aceptado la misión si el rey le hubiese autorizado á proceder a la disolución de la Cámara y á nuevas elecciones generales; pero el rey Humberto, no habiendo querido admitir esta solución, que en el actual estado de los asuntos políticos y de los partidos podría crear una agitación grave, no le quedaba al general otra alternativa que resignar el mando que se le habia ofrecido. Somos de parecer de que si se prolonga la crisis tendrá que recurrirse á la disolución. La lucha en-

tre los partidos es cada día más violento y la situación más difícil cada día.

En Inglaterra, la Cámara de los Comunes ha suspendido la discusión de su reglamento para ocuparse de los créditos que el gobierno pide para los servicios administrativos. Es pues un plazo de algunos días, y la discusión general de dicho reglamento no dando más de sí; se discutirá el artículo primero del proyecto del nuevo reglamento relativo á la clausura de los debates. El artículo actualmente en vigor confería al presidente de la Cámara el derecho de proclamar la clausura de la discusión, sea cual fuere el número de oradores inscritos. El mismo artículo del nuevo proyecto quita al presidente el derecho de proponer la conclusión del debate para conferirlo á la Cámara. Se ve de este modo el objeto que se propone el gobierno, se quiere por de pronto poner en salvo la responsabilidad del presidente, quien, á causa de su imparcialidad, podría tal vez vacilar en proclamar la conclusión de la discusión; en adelante, todo miembro tendrá ese derecho que permitirá concluir pronto las discusiones. A consecuencia de este artículo, la obstrucción vendrá á ser imposible; pero al mismo tiempo, todo debate desagradable á la mayoría será comprimido, ahogado. Y cuando, después de la adopción del nuevo reglamento, vendrá á la discusión los proyectos de ley de represión contra Irlanda, la aplicación del reglamento concluirá con la discusión é impedirá á la oposición de exponer sus argumentos.

Los socialistas ingleses.—La gran manifestación socialista-religiosa ha tenido lugar ayer domingo.

Los manifestantes fueron primero por pequeños grupos á la catedral de San Pablo; la iglesia estaba casi llena y todos no pudieron entrar. Durante los oficios y el sermón del doctor Gifford, hubo algunas interrupciones y se pronunciaron palabras inconvenientes, pero no hubo desórdenes graves. Después de los oficios, miles de socialistas se dirigieron hacia Trafalgar Square precedidos por la música y la Federación Socialista y democrática. Al pasar los manifestantes, la muchedumbre cantaba la Marsellesa. En Trafalgar Square, el doctor Boorman pronunció un discurso; principió pidiendo al pueblo exaltarse la revolución social. Al final de la manifestación, se produjo un incidente que hubiera podido tener mucha gravedad sin la intervención energética é inteligente de la policía. Los socialistas encontraron en la calle otros manifestantes contrarios que se dirigían á la iglesia. Se produjo una gran turbulencia y se vinieron á las manos. La policía fué apedreada. Por fin llegaron refuerzos evitando así la efusión de sangre.

Declaraciones de Mr. de Giers.—Telegramas oficiales recibidos de San Petersburgo dan cuenta de una larga entrevista entre el embajador turco y Mr. de Giers.

Mr. de Giers manifestó la opinión que el equilibrio europeo se restablecería bien pronto y que no habría probablemente guerra durante algún tiempo. Respecto á los asuntos búlgaros, dijo que no turbarían la paz, porque las potencias concluirán por admitir las justas reclamaciones de la Rusia. Mr. de Giers cumplimentó la Puerta sobre su imparcialidad desde el principio de las dificultades y añadió que la Rusia no olvidaría esta actitud correcta.

Hablando después de los preparativos militares de Turquía, Mr. de Giers dijo que Turquía no estaba amenazada por nadie, y que los gastos millares no estaban en propor-

ción con los recursos financieros del país.

Partes de Roma recibidos en Constantinopla dicen que Alemania y Francia aspiran á la alianza con Italia, pero que los italianos se mantienen sobre la reserva, á fin de obtener las mejores condiciones posibles. Parte de la opinión es favorable á la alianza francesa y la otra parte favorable á Alemania, porque se cree más capaz que Francia de dar á Italia compensaciones territoriales.

Ultima hora.—El cardenal Jacobini secretario del Papa para el Exterior ha muerto hoy á las doce.

En la sesión de la Cámara de hoy Mr. Floquet al abrir la sesión, ha hecho el elogio fúnebre del diputado Mr. Cantagrel que ha fallecido.

En las elecciones legislativas de ayer, Mr. Viguncourt ha sido elegido en el departamento de los Bajos Pirineos por 46.187 votos, y Mr. Lucien Rodat por 55.350 en el departamento del Aveyron. Ambos son republicanos.

El general Boulanger da hoy una gran comida á los miembros de la mesa de ambas Cámaras y á los individuos de la comisión del ejército.

Bolsa.—112 p^s 108.—3 p^s 79'45.—Exterior. 64'20.—Norte español, 335.—Zaragoza, 320.

Madrid 1.º, 12 15 mda.

«El Post» de Berlín anuncia la disolución de las sociedades de canto que existen en Alsacia, como sospechosas de mantener relaciones con las ligas patrióticas de Francia.

Han quedado rotas las relaciones diplomáticas entre Venezuela é Inglaterra á causa de la rectificación de la frontera de la Guayana inglesa.

Madrid 1.º, 1-45 mda.

La comisión de cardenales ha rechazado la fórmula de matrimonio «*in vi*» propuesta por el gobierno de España. Este cree que únicamente se arreglará esta cuestión, siendo nombrado el cardenal Rampolla secretario de Estado del Papa.

El Sr. Azcárate no acepta el banquete que le ha ofrecido la junta del Circuito literario.

El periodista que pidió la firma al Sr. Baró para comunicar la noticia de la mascarada de Gracia al señor Romero Robledo, es el director del «Diario de Avisos». Este periódico ha sido entregado á los tribunales.

Cree el gobierno que se ha utilizado aquella mascarada para motivar la dimisión del señor Antuñez, gobernador de Barcelona, quien persigue tenazmente los círculos romeristas de aquella capital.

El brigadier Mariné visitará hoy al ministro de Estado para exponerle la aflictiva situación de los emigrados y animarle á la concesión de la amnistía que desean aquellos.

MAHON

Al periódico viejo le han chocado las cláusulas 9 y 16 del pliego de condiciones para la subasta del arriendo de nuestro teatro Principal. Como el periódico aludido no sueña más que en destinos, cree que la primera, por la cual se establece que el tramoista será nombrado libremente por el Ayuntamiento no puede obedecer á otro propósito que el de contar una plaza más pa-

ra colocar á un amigo, como si la plaza de tramoista fuera alguna plaza de secretario, conserje ó celador del Lazareto que con tanto afán pide á voz en grito para sus amigos.

Muy cuerdamente ha obrado á nuestro entender el Ayuntamiento en este asunto, pues la experiencia ha demostrado que cambiando cada año de tramoista á gusto del arrendatario, las decoraciones y tripería del teatro se echaban á perder de tal modo, que en poco tiempo hubiera desaparecido por completo lo poco útil que aun se encuentra en el escenario.

Respecto á la segunda ó sea al mantenimiento de luces en el palco, debemos recordar al diario viejo que nunca ha estado tan alumbrado, ni los individuos que á él concurren tampoco, como en tiempo de sus amigos, durante el cual tanta era la afición á las *luces* que hasta se guardaban en un armario exprofeso del que conservaba la llave todo un señor Alcalde por temor de que no se evaporase su contenido. ¡Aquello si que eran luminarias! y ¡cuantas veces aquel antepalco parecía un ascua donde se dirigían todos los perdidos..... en los oscuros corredores del primer piso.

Por lo demás es muy extraño que salga ahora con que el precio del arriendo del teatro podría aumentarse con el probable ingreso que del alquiler del palco se obtendría, si no lo ocupase el Ayuntamiento, cuando en los quince años de existencia que cuenta el veje y durante los cuales aquella Corporación se componía de amigos suyos, no ha dicho nunca una sola palabra sobre el particular.

¡Oh fuerza del consonante!

A las cuatro y media de la tarde de hoy ha sido conducido á la última morada el cadáver de la señorita D.^a Petronila Mayol y Carbonell, fallecida á la temprana edad de veinte y dos años, hermana del director industrial de la «fábrica Industrial Mahonesa» don Antonio Mayol.

Acompañamos en el sentimiento á su familia.

El Sr. Alcalde giró ayer una visita extraordinaria á las escuelas públicas de San Clemente, pudiendo convencerse del buen estado de la enseñanza de los niños y niñas.

Cada día nos satisface más el celo que el Sr. Vinent demuestra en este ramo tan importante y que tanto contribuye á la cultura y mejoramiento social.

El temporal del 24 Febrero último cogió á la polacra goleta «*Maria*» de la matrícula de Mallorca, que desde Palma se dirigía á Cetta, llevándose un golpe de mar á su capitán D. Antonio Riera, hermano político de D. Francisco

Cardona, capitán del vapor-correo «*Menorca*», á quien lo mismo que á su familia acompañamos en su justo dolor.

A la subasta del teatro se han presentado hoy las siguientes proposiciones:

Una de D. Jaime Monjo, por 3.105 pesetas.

Una de D. Baltasar Tuduri, por 3.105 pesetas.

Una de D. Antonio Tuduri, por 3.040 pesetas.

Una de D. Pedro Orfila Fuster, por 3.100'90 pesetas.

Una de D. Juan Bisbal, por 3.250'99 pesetas.

Habiendo sido adjudicado al último de dichos señores con un aumento de 250'99 pesetas sobre el tipo de subasta.

En el día de hoy ha quedado posesionado don Jaime Ques Reines del destino de maestro de niños de la escuela pública de Llu-mesanes cuyo señor llegó á esta ciudad en el correo de ayer.

Esta noche ha sido robada una casa de la calle de Pescadores. Los ladrones se han aprovechado de la ausencia de los inquilinos para descerrajar un baul del que sustrajeron cincuenta pesetas en metálico.

En poder del guarda municipal Cipriano Blanco se encuentra una chaqueta que anoche se dejó abandonada un muchacho en la calle de Gracia.

En Ciudadela hemos visto se anuncia el precio de la carne de becerro y carnero al precio de media peseta la tercia.

En cambio en Mahon si no baja el precio de la carne, en cambio ha subido el precio del pan.

Somos felices.

En Ibiza uno de los trabajadores que estaban ocupados en la descarga de la corbeta española «*Cabiecas*» tuvo la desgracia el día 14 de Febrero último, de caerse desde la escotilla mayor al fondo de la bodega, de cuyas resultas quedó rebentado el pecho, las costillas rotas y cortada la lengua: fué trasladado al Hospital, en donde falleció á las pocas horas, dejando en el mayor desconsuelo á su esposa y tres hijos.

Leemos en «El Mercantil Valenciano»:

«El almirante de nuestra escuadra ha obsequiado á las autoridades de Nápoles con un baile y banquete celebrados á bordo de la «*Numancia*», en cuya fiesta se han pronunciado fraternales y entusiastas brindis.»

Un nuevo crucero español.

—El día 24 de Febrero fué botado al agua en Clyde Bank, astillero de los señores Thomson, de Glasgow, el crucero *Reina Regente*.

Este nuevo buque de nuestra marina de guerra tiene las dimensiones siguientes: eslora, 335 piés, incluido el espolón. Eslora de perpendiculares, 307 piés. Manga, 51 piés. Puntal,

32 piés. Calado uniforme con todos sus cargos, 20 piés. Desplazamiento, 4.800 toneladas.

La materia empleada para la construcción de este nuevo crucero, ha sido el acero Siemens-Martin en todas sus partes. Su casco es de doble forro, sistema celular, con planchas en su forro exterior de 2 á 4 3/4 pulgadas de grueso, y en el interior de 7 líneas á una y media pulgada.

Su armamento lo componen: Cuatro cañones Hontoria de 20 centímetros y 30 calibres (seis metros), con un peso de 14 toneladas cada uno.

Seis cañones Hontoria de 12 centímetros y 56 calibres (3'12 metros), con un peso de dos toneladas cada uno.

Seis cañones Hotchkiss, de á seis libras, de tiro rápido.

Seis ametralladoras Nordenfeli, cuatro de ellas de á cuatro cañones de 25 milímetros, y dos de á cinco cañones y 11 milímetros.

Cinco tubos lanza-torpedos (dos á proa, uno á popa, uno á babor y otro á estribor), sistema Schwartzkopff, con sus acumuladores, depósitos de aire, etcétera.

Todos estos cañones van montados sobre afustes Vavassen, de pivote central.

Para buscar especiales condiciones de estabilidad en este buque, se le ha dotado de un gran número de compartimentos estancos, pasando de cien el número de celdas estancas que tiene, entre grandes y pequeñas. Su cargo natural será de 500 toneladas de carbon; pero sus carboneras son capaces para contener hasta mil doscientas toneladas, con lo que puede hacer un viaje de 13,000 millas en una marcha corta, á razon de 10 millas.

Catorce eyectores de vapor que extraen 2.000 toneladas de agua por hora, y cuatro bombas centrifugas que pueden hacer 2.800 toneladas por hora, tiene el crucero para achicar en caso necesario, además de un considerable número de bombas de mano para la sentina, interforros, etcétera, etc.

Para la ventilacion no sólo cuenta con lumbreras, postas, tubos, cuellos de cisne, etc., sino con máquinas desinfectadoras y renovadoras del aire, para todos los departamentos.

En una torre en forma de cúpula, que llevará en la proa para protección del comandante, concurren todos los tubos acústicos con los que puede transmitir sus órdenes, sin moverse de su puesto, directamente, ya sea en las cofas de combate, las celdas de los tubos lanza-torpedos, reducos de artillería ó cámara de las máquinas, y así en todas las dependencias y en el acto del trabajo.

En toda la construcción del buque no se ha empleado madera más que en las cámaras y los forros de las cubiertas de batería y protegidas. Las cámaras de los oficiales son de pino-abete y caoba, las de los marineros de pino pintado al corcho, y las cubiertas de teca, sin barniz ni pinturas.

Su alumbrado es eléctrico para todos sus departamentos, y como luz exploradora llevará un proyector de 10.000 bujías de intensidad.

Su timon es de una forma nueva, de movimientos evolutivos, regido á bordo por aparatos de mano, y un servo motor de vapor.

Para el servicio del buque llevará tres botes de vapor y nueve servidos por remos, y todos ellos han sido construídos con álamo inglés y forrados de caoba.

Sus máquinas son de triple expansion para dobles hélices, desarrollando 7.500 caballos de fuerza con tiro natural, y 18 millas por hora; con tiro forzado desarrollan 12.000

caballos y un andar de 21 millas por hora.

Las calderas para alimentar todas las diversas máquinas, son cuatro, de sistema locomotora, capaces de caldear fruces ó tubos, que representan una superficie caldeable de 18.000 piés cuadrados.

Este nuevo acorazado estará completamente ultimado á fines del próximo Julio, excepcion hecha de los cuatro cañones de grueso calibre que no podrán estar montados tal vez hasta fin de año.

Su coste es de 243.500 libras esterlinas, más de seis millones de pesetas, sin contar la artillería con la que subirá su coste total á más de siete millones de pesetas.

Errata. — En las líneas 7.ª y 8.ª del último párrafo de nuestro suelto de ayer, sobre bendicion de la capilla pública del Asilo de niñas huérfanas, donde dice «extremo de puesto del altar», debe decir: «extremo opuesto del altar».

Leemos en «La Publicidad»:

Y no es comedia

—¡Hij!

—¡Madre mía!

Y los dos personajes se confunden con efusion en estrecho abrazo, mientras las señoras del auditorio, que han seguido con ansiedad el curso de la accion vierten emocionadas abundantes lágrimas.

Las palabras con que empieza este relato son las que inician el desenlace en los muchos dramas en que figuran una hija, cuyo paradero se ignora, y la madre desconsolada que la busca, inútilmente, durante mucho tiempo.

Pues una de estas escenas ha ocurrido en Sabadell recientemente, y no en el teatro, aunque al teatro pertenece alguno de los protagonistas, sino en la vida real.

He aquí lo que se cuenta respecto de este suceso:

Unos diez y siete años hará que una jóven actriz, residente en Barcelona, fué víctima de los halagos y de mentidas promesas de un seductor, que la abandonó, cuando aquella infeliz no podía ocultar ya su deshonra.

El fruto de ésta fué una niña, que se depositó en la casa de Maternidad con un fragmento de retrato, á fin de poderla identificar en caso necesario.

Transcurrieron algunos años y la jóven actriz contrajo matrimonio, del que tuvo luego una hija.

Sin embargo, el recuerdo de la primera, no se borraba de la mente de la madre, que cinco años despues de haberla dado á luz, se presentó en la casa de Maternidad y solicitó que se le permitiera reconocerla; lo cual se efectuó en presencia de la Junta de aquel establecimiento, de la niña y de la nodriza, que fué de esta con la que seguía viviendo.

Conviniéron con la susodicha nodriza que continuarían las cosas en el mismo estado, hasta que tiempos más propicios permitieran á la madre tomar otra resolucíon.

Al despedirse dijo la nodriza que tenía su domicilio en la «Creu Alta».

Los azares de la vida de teatro apartaron de Cataluña á la protagonista de esta historia y transcurrieron años y años, sin que pudiera volver á ocuparse de su hija.

La casualidad, ó la Providencia, como ustedes quieran, hizo que recientemente fuese escriturada nuestra actriz para un teatro de Sabadell, y hablando un dia con varios amigos, uno de éstos nombró la «Creu Alta», que, como no ignorarán muchos de nuestros lectores, es un ba-

rrío anexo á aquella industriosa ciudad.

Al oír aquel nombre se impresionó vivamente la actriz, pues se despertaron en ella recuerdos mal dormidos, y volvió á su memoria el nombre de «Creu Alta» donde dijo la nodriza de su hija que tenía el domicilio, y que había olvidado.

El sentimiento de la maternidad renació en ella vivo, é inmediatamente hizo investigaciones, que dieron por resultado encontrar á la niña, que cuenta actualmente 16 años de edad, y es una muchacha hermosa.

La madre confesó á su esposo su primera y única falta, y no solo obtuvo el perdon, sino que, buen esposo y excelente padre, quiso prohiar á aquella niña, consagrándole cariño verdaderamente paternal.

El reconocimiento, ante las autoridades judiciales, se celebró hace pocos dias, siendo el acto en extremo conmovedor.

Leemos:

Vaya un peso que se le ha quitado de encima á «El Correo».

Porque lo que él dice:

«Siempre que en las filas del partido liberal surge alguna cuestion relacionada con el mayor ó menor liberalismo del gobierno que le representa, ó de los miembros más ilustres que le imprimen direccion, sentimos nosotros alguna zozobra.»

Como si lo viésemos.

Pero miren cuando lo confiesa el picarillo.

Despues que ha pasado el chaparrón.

Y cuando sabe que el agua no ha llegado á la cocina.

Un juicio crítico de «La Epoca»:

«El drama está escrito en fáciles romances, hermosas quintillas y algunos endecasílabos, y siendo de Zapata no hay para que decir que sobran ocasiones para aplaudir al poeta, aunque no faltan otras en que el autor desciende de las alturas para caer en lo vulgar, de un modo lamentable.»

Esta es la historia eterna de los que siendo poetas de veras, quieren poner su númen al servicio de ideas mezquinas.»

¡De ideas mezquinas!

No hay más que añadir.

Bien claramente va indicada la idea en el título de la obra.

Se trata de «La piedad de una reina».

«La Epoca», sin duda ha perdido su coleccion.

Porque dice:

«Tales inconsecuencias no se ven en nuestro campo; por eso podemos arrojar la piedra; nuestra bóveda es de acero.»

Y sin embargo, está agrietada desde el año 1854.

Pero á causa de una explosíon.

La del entusiasmo de «La Epoca» al saludar á un pronunciamiento triunfante.

BOLSA DE MADRID

3 de Marzo.

4 por 100 interior perpétuo. . . 64'000
4 por 100 amortizable . . . 80'000
Billetes Hipotecarios de Cuba. 95'750

BOLSA DE BARCELONA

3 de Marzo, 5'00 t.

4 por 100 interior. 64'225
4 por 100 exterior. 64'900
4 por 100 amortizable 80'150
Bil. hip. Cuba. Emisión de 1880 96'250
Bil. hip. Cuba. Emisión de 1886 92'870
Banco Hispano Colonial . . . 44'850
Acciones ferrocarril Francia. 36'500
Id. Norte 00'000
Id. Orense. 10'500

Obligaciones Francia. 00'000
Id. Norte 00'000
Id. Orense. 00'000
Id. Almansa. 00'000
Obligaciones Transatlánticas . 00'000

Modas parisienses

El carnaval nace en realidad el dia de Reyes; sabe que lo enterrarán el miércoles de ceniza, ó que si el siglo, que tiene escasa fé, le concede un breve plazo no verá de seguro la Pascua Florida. Y á pesar de esto, en lugar de lamentarse, prefiere que una vida tan corta sea buena, y salta y se agita de tal modo, que no le queda ni un cascabel en sus calzas cuando vienen á buscarlo para meterlo en el ataúd; alegría tanto más admirable cuanto más ficticia.

¡Triste fin de carnaval el de Niza! En medio de la general alegría, viene el temblor de tierra que siembra por doquier la muerte, la destrucción, la ruina.

Paris rebosa de extranjeros que huyeron de esos desastres que, gracias á Dios no se han vuelto á renovar.

En el Bois, que estaba ayer brillantísimo, con el hermoso sol que hacía, tuvimos ocasion de ver algunos trages. He aquí la descripción de uno de ellos.

Vestido de lanilla gris hierro. Falda de debajo de tefetán, sobre la cual va montado, en el lado izquierdo, un entrepañó de felpa atigrada. En el lado derecho, muy hácia atrás, un paño de felpa va montado tambien sobre el fondo de falda. Palonesa de lanilla. Los delanteros se abrochan en medio con corchetes, bajo un cruzado que formó parte del delantero derecho, el cual va plegado en el hombro y sus pliegues se agrupan en la cintura, para abrirse desde aquí en forma de delantal, cuyo borde es plano y se abrocha en el lado izquierdo sobre el entrepañó de felpa atigrada; en el lado derecho se le pliega, muy hácia atrás, bajo la parte de detrás de la túnica que va recogida y forma en este lado una vuelta ó solapa forrada de felpa.

En el lado izquierdo, el ladito forma parte de la falda que va plegada. La espalda termina en faldoncitos de frab. Cuello de felpa, abrochado con corchetes en el lado izquierdo, siguiendo el cruzado. Manga semi larga, adornada con una cartera de felpa atigrada. Capota, cuyo fondo va bordado de cuentas, del mismo color del vestido. Lazo grande de terciopelo gris y cinta color de rosa. Uña peineta va puesta en medio del lazo.

Paris 28 Febrero.

El aceite de higado de bacalao de Chevrier, farmacéutico, es soportado por los estómagos más delicados. El alquitran y el bálsamo de Tolú que contiene, lejos de dañar á sus propiedades curativas, vienen por el contrario á aumentarlas.

TELEGRAMAS PARTICULARES de El Liberal

Madrid 4.

Las noticias que se reciben del Extranjero son tranquilizadoras.

El discurso pronunciado por el Emperador de Alemania dice que las notas cruzadas con las potencias son pacíficas y que es posible una intervencion de Rusia (en la Bulgaria con motivo de la insurrección ocurrida últimamente.

ADMINISTRACION:
calle Nueva, núm.º 25.

SECCION DE ANUNCIOS

IMPRENTA:
calle Nueva, núm.º 25.

D. Monserrate Garcia Sanchez, Juez de primera instancia del partido de Mahon.

Hago saber: que el dia primero de Abril proximo y hora de las once de la mañana se procedera simultaneamente en este Juzgado y el municipal de Ciudadela a la subasta y remate, bajo las condiciones que se hallan de manifiesto en los mismos, de dos porciones de terreno sitas en el término municipal de dicha ciudad de Ciudadela, llamadas *Huerto de dall* y *Las Velas*, de estension superficial métrica, la primera de setenta áreas, y la otra de treinta y una áreas y treinta y nueve centiareas, propia de los menores Magin, Juan y Margarita Vila y Florit, bajo el tipo de tres mil seiscientos noventa y siete pesetas cincuenta céntimos, y de setecientas sesenta y cinco pesetas respectivamente, debiendo los licitadores consignar previamente en la mesa del Juzgado el diez por ciento de dicha cantidad y exhibir su cédula personal, cuyo depósito servirá al rematante a cuenta del precio y se devolveran los otros a los demás interesados, advirtiendo que no se admitirá postura alguna que no cubra el expresado valor y que los licitadores deberán conformarse con los títulos de propiedad de las fincas, que se hallan de manifiesto en la Escribania del actuario y en el Juzgado municipal referido y no tendrán derecho a exigir ningunos otros, pues así lo tengo mandado en providencia de hoy en el expediente sobre autorización para la venta de bienes de los expresados menores.

Dado en Mahon a veinte y ocho de Febrero de mil ochocientos ochenta y siete.—Monserrate Garcia Sanchez.—Ante mí, Juan Allés.

Administracion de Loterías
DE 1.ª CLASE N.º 6.—MAHON.
ARRAULETA, 3.

Queda abierto el despacho de billetes para el sorteo que se ha de celebrar en Madrid el día 14 de Marzo de 1887.

Ha de constar de 35.000 billetes, al precio de 50 pesetas cada uno, divididos en décimos, y por consiguiente a razon de 5 pesetas la fraccion ó décimo.

Los premios han de ser 1834, importantes 1.277.500 pesetas, distribuidas de la manera siguiente:

Premios	Ptas.
1 de	140.000
1 de	70.000
1 de	30.000
2 de 10.000	20.000
3 de 6.000	18.000
20 de 4.000	80.000
1.800 de 500	900.000
2 aprox. de 5.000 para los números anterior y posterior al del premio mayor.	10.000
2 id. de 3.000 id., para los números anterior y posterior al del premio segundo	6.000
2 id. de 1.750 para el premio tercero	3.500
1.834	1.277.500

Mahon 5 de Marzo de 1887.—El Administrador, Pascual José Hernandez.

Banco de Mahon

Este Banco compra el coupon del próximo vencimiento de 1.º de Abril del 4 p.º interior, exterior y amortizable y de los billetes Hipotecarios de Cuba.

Mahon 28 Febrero de 1887.—El Director Gerente, Juan J. Rodriguez.

La antigua estafeta de

despacho de sellos, cita en la calle Deyá número 32 de esta ciudad, ha sido elevada a Estanco, donde el público encontrará tabacos, papel sellado y todos los demás efectos timbrados del Estado.

Para vender

Lo está un burro de Argel de cuatro años.
Informarán calle del Rosario, número 21, esquina a la de San Roque.

Para alquilar

Lo está un piso en una casa de las más céntricas del vecino pueblo de San Luis, completamente amueblada para una familia.
Informarán en esta imprenta.

BALANCE DE GÉNEROS

Lo efectuará el

BAZAR GANET Y PONS

desde el 27 al 30 del corriente, por cuyo motivo dicha casa dará todas sus existencias á precios de fábrica.

Acudid y vereis precios no conocidos en esta.

Mahon 1.º Marzo 1887.

50, Arraval, 50

Cuantos padezcan de la boca

Dolor de muelas

Caries, hinchadad de sangre ó descarnes de las encías, fluxiones, sarro, escorbuto, tumores, úlceras de la boca, dientes móviles, sensaciones producidas por el calor ó el frío, mal aliento, etc., etc, deben usar el

Elixir dentrífico Sant-Serrallat del Doctor Casasa

Unico que pone y conserva la boca limpia, hermosa, sana y fuerte hasta á los que más pérdida la tienen.

Dirigirse al **Doctor Casasa** en su **Gran Farmacia**, plaza de la Constitucion, esquina á la calle de Jaime I, en Barcelona.—Depositarios, todos los principales farmacéuticos de España y América.

Pildoras orientales del Dr. Casasa

Ninguna familia debe permanecer sin estas benéficas Pildoras, cuyo uso está tan generalizado, por la

facilidad con que limpia el cuerpo de los malos humores, sin causar el menor dolor ni la más pequeña irritación. Téngase siempre á mano una dosis de estas pildoras sin rival, y se destruye al momento en su origen todo gérmen de enfermedad. Constituyen el único purgante que se puede tomar á todas horas; puede graduarse como se quiera, y que jamás puede perjudicar. Son, en fin, cuando nunca se está sin ellas, garantía absoluta de la más perfecta.

Comprásta exclusivamente de vegetales sin inofensivas, y tomadas de la manera que indica el opúsculo que las acompaña constituyen el más eficaz remedio para todas las enfermedades nerviosas y sanguíneas; en especial las del corazón, del estómago, histéricas, gota, herpes, dolores, catarro, reuma, palpitaciones, irregularidades en las funciones de la mujer y otras muchas enfermedades crónicas que constituyen una mala salud.

Dirigirse al **Dr. Casasa** en su **Gran Farmacia** plaza de la Constitucion, esquina á la calle de Jaime I, en Barcelona.—Depositarios: Todos los principales farmacéuticos de España y América.

Enfermedades secretas

Venéreo y sífilis

en todos sus grados y formas, así recientes como crónicas. Su curacion es pronta, radical y segura por medio del **Antivenéreo del Doctor Casasa**, exclusivamente vegetal, sin necesidad del mercurio ni otras preparaciones perjudiciales. Purgaciones, llagas, bubones, estrecheces y demás afecciones por crónicas que sean, desaparecen pronto y bien con el inimitable depurativo del Dr. Casasa.

Dirigirse al **Dr. Casasa** en su **Gran Farmacia**, plaza de la Constitucion, esquina á la calle de Jaime I en Barcelona.

Contra los herpes

y demás humores así internos como externos, recomendamos eficazmente el **EXTRACTO ANTI-HERPETICO DE DULCAMARA COMPUESTO DEL DR. CASASA**, reconocido en todas partes como el único remedio que los cura pronto y radicalmente, sin que jamás den señales de haber existido.

Véase el prospecto.
Dirigirse al **Dr. Casasa** en su **GRAN FARMACIA**, plaza de la Constitucion, esquina á la calle de Jaime I en Barcelona.

Depositarios.—Todos los principales farmacéuticos de España y América.

Comptoir Général des Coupons

I. L. M. GRISON DIRECTEUR

Paris, 4, calle de Roma, Paris

Las operaciones de esta casa se basan exclusivamente sobre valores seguros, beneficios asegurados y demostrados por los dividendos distribuidos desde hace dos años á los clientes que tienen parte en el Sindicato.

Una parte entera del sindicato	100 francos.
Media id. entera del id.	50 id
Cuarta id. entera del id.	25 id.

La distribución de los dividendos se verifica cada semestre. Los Sindicatos son formados el 1.º y el 15 de cada mes.

Informaciones gratuitas



LA SEÑORITA

DOÑA PETRONILA MAYOL Y CARBONELL

HA FALLECIDO

á la una y media de la madrugada de hoy

A LA EDAD DE 22 AÑOS

E. P. D.

Su desconsolada madre, hermano, tíos, primos y demás familia, participan á sus amigos y conocidos tan sensible pérdida y les suplican la tengan presente en sus oraciones el alma de la finada.

El entierro ha tenido lugar á las cuatro y media de esta tarde, dándose el duelo por despedido.

Casa mortuoria «Fabrica Industrial Mahonesa», Calafiguera.

Subasta

El domingo 13 de los corrientes á las diez de la mañana se venderán en licitacion verbal si las posturas acomodaren, en el despacho del notario de esta residencia D. José Vinent, con rebaja del veinte por ciento de su avalúo, las casas sitas en Alayor número 2 de la calle de las Novias y números 5, 7 y 9 de la calle del Angel, y varias piezas de terreno y una viña situadas en aquel término y puntos denominados Camí Nou, Camí den Boix y Binlatzau, con sugencion al pliego de condiciones que obra en poder de dicho notario.

Duros antiguos

En el almacen de la señora viuda de Marqués, Rosario 8, se admitiran como pago de ventas hasta el sábado 5 del próximo mes.

Subasta

El día 12 de Marzo próximo á las once de la mañana, se venderá en licitacion pública y en la plaza de la Constitucion de esta ciudad una huerta con noria situada en el término del pueblo de Vil.a-Carlos, bajo el tipo de diez mil pesetas.

Los títulos de propiedad y condiciones de dicha subasta están de manifiesto en la notaria de D. Francisco Mercadal.

Casino Circo Industrial

Funcion extraordinaria para el próximo domingo 6 del corriente á beneficio del tenor cómico y director de escena D. Leandro Soto.

Programa

- 1.º La comedia lírica en 2 actos
El paño de lágrimas
 - 2.º El baile de la zarzuela «Los sobrinos del capitán Grant»
LA ZAMACUECA
 - 3.º El juguete lírico en 1 acto
DE DOTSE A UNA
- Mahon 3 Marzo 1887.—P. O. de la J. D., Pedro V. Pons, Srio.

Casino del Consey

Se convoca Junta general para el próximo domingo 6 del corriente á las once de su mañana, al objeto de aprobar las cuentas de la temporada de funciones de 1886-87.

Mahon 2 Marzo de 1887.—El Secretario, P. Riudavets.

Pées de vida

Véndense al precio de cinco céntimos de peseta ejemplar en la imprenta de B. Fabregues, Nueva 25.

Sociedad filantrópica del Casino el Recreo

Se avisa á los señores sócios que el próximo domingo 6 del actual antes de empezar la junta general de cada mes, se procederá á la eleccion de un vocal de la Junta Directiva.

Mahon 3 de Marzo de 1887.—P. A. de la J. D., Miguel Gomila, Srio.

Papel Mazzantini

DE HILO PURO
ELABORADO CON ANÍS MAZZANTINI
Fumadores
EN BIEN DE VUESTRA SALUD
PROBADLO

Léjos de emplear el charlatanismo de muchos fabricantes, por toda garantía positiva, podemos asegurar que el papel que ofrecemos al público es de hilo puro, elaborado con anís.

Se vende en todos los estancos, al precio de CINCO céntimos el librito.

Depositario en Mahon

D. Manuel Sanchez, quincallería, plaza del Carmen n.º 5.

IMP. DE BERNARDO FABREGUES Nueva, 25.